

# Nachruf auf Gunnar Jivegård †

---

Mit Ausflügen vor über zwanzig Jahren unter der Leitung von Pfarrer Wolf Bachbauer nach Schweden beginnt die Geschichte der Birgittengesellschaft, der Societas Birgitta-Europa, kurz SBE genannt. In Vadstena, jenem kleinen Städtchen am Vätternsee, beginnt auch die Geschichte des Ordens der heiligen Birgitta. Heute ist dort eines der drei Klöster, die wie im niederländischen Uden und in Altomünster nach der originären Regel der Ordensgründerin leben. Auf schwedischer Seite war Gunnar Jivegård das Pendant zu Bachbauer. Sie wurden Freunde und schließlich die tragenden Säulen der im August 2000 gegründeten SBE.

Nach dem frühen Tod des Gründungspräsidenten, des Altomünsterer Pfarrers, ist nun nach kurzer schwerer Krankheit am 7. Oktober auch Gunnar Jivegård gestorben. Gunnar wurde als Sohn eines schwedischen Pastors geboren. Wie Bachbauer konvertierte er zum katholischen Glauben. Er lebte in mehreren schwedischen Städten, bis er in Vadstena sesshaft wurde. In Uppsala studiert, entwickelte er sich zum Reise- und Touristikexperten. Als solcher wurde er Leiter des Touristikbüros der Stadt Vadstena und Lehrer am dortigen Gymnasium.

Gunnar war ein glühender Verehrer der heiligen Birgitta von Schweden. Wo er nur konnte, unterstützte er das Kloster und deren Äbtissin Karin Adolfson, mit der ihn ein unerschütterliches Vertrauen verband. Dafür wurde er mit dem Ehrentitel Frater ab extra geehrt.

In der SBE hat er viele Jahre die Geschäfte geleitet und deren Fäden gezogen. Vor einem Jahr im September wurde er ihr Präsident. Ende Mai trafen wir uns, Karin Alzinger und ich, zur SBE-Vorstandssitzung in seinem Wochenendhaus am See und wohnten gemeinsam der Ewigen Profess von Schwester Katharina bei. Gemeinsam hatten wir eine wichtige Satzungsänderung abgestimmt und die Jahrestagung in Altomünster besprochen. Wer hätte da gedacht, dass dieser stets aktive Mann in nur wenigen Monaten sterben würde.

Er selbst hatte noch die gesamte Reise der schwedisch/dänischen Delegation in allen Details organisiert. Irgendwann im August schrieb er mal von einer Krankheit, mehr nebenbei. Von Mal zu Mal drängte die Krankheit zum bestimmenden Faktor. Seinen siebzigsten Geburtstag am 17. September feierte er nur noch im kleinsten Kreis. Dann, kurz vor der Tagung, las ich entsetzt seine Nachricht „... lieber Gerhard, ich kann nicht nach Altomünster kommen, Du musst Dir einen neuen Präsidenten wählen ...“

Die Tagung war geprägt von der Abwesenheit seines mit dem Leben ringenden Präsidenten. Die Mitgliederversammlung hat die Satzungsänderungen beschlossen, hat einen würdigen Nachfolger gewählt und ihn zum Ehrenpräsidenten bestimmt, alles einstimmig.

Am 8. Oktober, in Skandinavien der Feiertag der heiligen Birgitta von Schweden, ist Gunnar Jivegård als Ehrenpräsident der SBE ruhig und friedvoll gestorben.

Gerhard Gerstenhöfer  
Geschäftsleiter der SBE

# Minnesord för Gunnar Jivegård †

---

Med resor över tjugo år sedan under ledning av pastor Wolf Bachbauer till Sverige historia Birgitt samhället, Societas Birgitta Europa börjar, vid namn SBE. I Vadstena, den lilla stad på Vättern börjar historien av beställa av Heliga Birgittas. Idag är det en av de tre kloster, som lever enligt den ursprungliga regeln om foundress som i Nederländerna Uden och i Altomuenster. På den svenska sidan Gunnar Jivegård var motsvarigheten till Bachbauer. De blev vänner och så småningom pelarna grundades i augusti 2000 SBE.

Efter tidiga död av grundandet ordförande i Alto Münsterer pastor, nu dog efter en kort tids sjukdom den 7 oktober, Gunnar Jivegård. Gunnar föddes som son till en Svensk pastor. Liksom Bachbauer konverterade han till katolicismen. Han bodde i flera svenska städer, tills han bosatte sig i Vadstena. Studerade i Uppsala, blev han experterna resor och turism. Som sådan var han chef för turistbyråer i staden Vadstena och lärare vid lokala gymnasiet.

Gunnar var en ivrig beundrare av Heliga Birgitta av Sverige. Där han kunde, stödde han klostret och deras abbedissa Karin Adolfson, med förenade honom en orubblig tilltro. För detta tilldelades han hederstiteln Frater ab extra.

I SBE har han under många år genomfört verksamheten och drog trådarna. För ett år sedan i september, var han dess ordförande. I slutet av maj träffade vi Karin Alzinger och jag, för SBE styrelsemöte i hans stuga på sjön och bodde tillsammans finalen Yrke syster Catherine på. Tillsammans hade vi röstat en viktig ändring och diskuterade årsmötet i Altomuenster. Vem skulle ha trott att det alltid är aktiv man skulle dö på bara några månader.

Han själv hade organiserat hela resan den svenska / danska delegationen i alla detaljer. Någon gång i augusti, en gång skrev han om en sjukdom, förutom mer. Då och då sjukdomen uppmanade den avgörande faktorn. Han firade sin sjuttioårsdag den 17 september, endast i den minsta cirkeln. Då, strax före mötet, läs förfärad jag hans budskap "... kära Gerhard, jag kan inte komma till Altomuenster, du gotta tjänar välja en ny president ..."

Mötet präglades av brist på sin brottning med livet president. Generalförsamlingen godkände ändringarna, har valt en värdig efterträdare och utsåg honom hedersordförande, alla enhälligt.

Den 8 oktober i Skandinavien semestern St Bridget of Sweden, dog Gunnar Jivegård som hedersordförande för SBE tyst och lugnt.

Gerhard Gerstenhöfer -  
Direktör för SBE

# Obituary at Gunnar Jivegård †

---

The history of the Birgitt society, the Societas Birgitta-Europa, or SBE for short, began with excursions more than twenty years ago, led by pastor Wolf Bachbauer to Sweden. The history of the Order of St. Birgitta begins in Vadstena, the small town on Lake Vättern. Today, there is one of the three monasteries, which like the Dutch Uden and Altomünster live according to the original rule of the founder of the order. On the Swedish side, Gunnar Jivegård was the counterpart to Bachbauer. They became friends and finally the pillars of the SBE founded in August 2000.

After the early death of the founding president, the Altomünsterer pastor, Gunnar Jivegård died on 7 October after a short illness. Gunnar was born as the son of a Swedish pastor. Like Bachbauer, he converted to the Catholic faith. He lived in several Swedish towns until he settled in Vadstena. Studied in Uppsala, he developed into a travel and tourism expert. As such, he became head of the tourist office of the city of Vadstena and teacher at the local Gymnasium.

Gunnar was an ardent admirer of St. Birgitta of Sweden. Wherever he could, he supported the monastery and its abbess Karin Adolfson, with whom he was bound by an imperturbable trust. For this he was honored with the honorary title Frater.

In the SBE he has managed the business for many years and pulled its threads. A year ago in September, he became its president. At the end of May, we met, Karin Alzinger and I, at the SBE board meeting in his weekend house on the lake and together lived the eternal profession of Sister Katharina. Together we had agreed on an important amendment to the constitution and discussed the anniversary in Altomünster. Who would have thought that this ever-active man would die in only a few months?

He had organized the entire journey of the Swedish / Danish delegation in all the details. At some point in August he wrote about a disease, more by the way. From time to time the disease was a determining factor. He celebrated his seventieth birthday on 17 September only in the smallest circle. Then, just before the meeting, I read his news *"I'd rather not come to Altomünster, you'd have to choose a new president ..."*

The meeting was marked by the absence of his president, who was struggling with life. The General Assembly has resolved the amendments to the Articles of Incorporation, has elected a worthy successor, and appointed him as the Honorary President, all unanimously.

On 8th October, in Scandinavia, the holiday of St. Birgitta of Sweden, Gunnar Jivegård died peacefully and peacefully as honorary president of the SBE.

Gerhard Gerstenhöfer  
Managing Director of SBE



Santa Birgittakloster, Fax Mariae, Vadstena

IN  
RECOGNITION  
OF HIS MERIT  
FOR THE  
SOCIETAS BIRGITTA-EUROPA  
VADSTENA, MYNTBACKEN 2  
**GUNNAR S. V. JIVEGÅRD**  
WAS APPOINTED AS ITS  
**HONORARY PRESIDENT**

Altomünster, the 4<sup>th</sup> of October anno MMXIV

Marc van den Brand  
President

Victor van Heeswijk  
Vicepresident